

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

Propietario ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, sábado 23 de agosto de 1902

NUMERO 934

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC

RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con *medallas de oro* en varias exposiciones, es el *favorito* de las personas de la *nobleza del dinero* y un poderoso agente de la *salud*, recomendado por los médicos. El que lo pruebe no tomará otro que

El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

OTRA ACUSACION

Y esta si es gorda. En LETICIA el acreditado establecimiento de Don J. Tranquilino Chacón, que fue de Don Tacio Castro, se vende lo mejor y más barato. Se preparan *cocktails* de primera y tragos exquisitos á diez céntimos la copa.

¡Ojo lector! Se vende vino generoso á OCHO COLONES la caja. Hay billar y mesitas para conversar el trago.

JARDINERIA BELLA+VISTA

Frente al HIPODROMO

A QUI se encuentran de venta: Semillas, Flores y yerbudas de toda clase y Plantas de unas y otras, lo mismo que Arboles frutales y de adorno.

P. Rucavado

T. ASSMANN & CO.

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Importación y Exportación.

Agencias y Comisiones.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente. San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

LA REVISTA

DIRECTOR Y REDACTOR,

AGUSTIN LUJAN

ADMINISTRADOR,

JUAN TEOFILO MIRANDA

El Artículo 29

Este artículo de la muy traída y lamentada ley sobre venta de licores nos parece de un alcance maravilloso.

Más de una discusión seria ha provocado su interpretación. Unos dicen que el artículo en referencia es antifilológico, que está mal redactado, que á don Rafael se le fué el pájaro. Otros alegan que no; que no hay tal antifilología ni nada, sino que se quiso poner una de cal y otra de arena para no desagradar del todo á los señores comerciantes.

El artículo dice así:

Artículo 29.—Ningún establecimiento de licores podrá abrirse antes de las seis de la mañana ni cerrarse después de las once de la noche en las capitales de provincia ó comarca, y de las diez de la noche en las demás poblaciones. En los días de fiesta religiosa los establecimientos públicos de licores deberán cerrarse á las dos de la tarde.

Se fijaron ustedes en eso? Después de las once de la noche no podrá cerrarse ningún establecimiento. De manera que al pulpero que lo *coja lo hora* distraído, dormido ó vendiendo, tiene que tener abierto toda la noche. Para algunos será muy cómodo, sumamente ventajoso, pero para otros no.

Hay error ó no hay. Quiéramos que *alguien* nos sacara de la duda. Es necesario que eso se aclare.

A última hora, como dice "El Noticiero", hemos sabido que se dice que el Poder Ejecutivo piensa someter á la consideración de la Comisión Per-

manente (para que le haga algunas reformas) la ley sobre venta de licores.

Afilen la punta de sus lápices los señores de la Permanente, y marquen, como con sello de oro, todas las incorrecciones que tiene esa ley.

ABNEGACION

Este es el título de la tercer novela de García Monge.

Se nos dice que no han llegado más que dos ejemplares como muestra de la edición hecha en Barcelona por cuenta de la casa de Padrón y Pujol.

La obrita comprende un interesante caso social: un joven escritor de grande empuje y entusiasmo caé desfalocado por el medio ambiente que lo asfixia, y, al través de una revuelta lucha interna, siente la reacción, y se transforma.

Entonces reniega de su vocación de artista, se impone á si mismo, conjura las inspiraciones que lo atormentan, y aparece convertido en un hombre de negocios. Es el hombre que se domina, se interesa en la vida vulgar y sueña, sueña, pero... con hacerse rico. Ama el ideal, pero secretamente, sin exaltaciones convulsivas del delirio de lo sublime.

Se nos asegura que el desarrollo de la novela es interesante por el dominio del plan. La obrita está dedicada á nuestro amigo don Domingo Monge Rojas.

Esperamos la llegada de todos los ejemplares para hacer nuestro correspondiente estudio.

ECOS DE LOS PUEBLOS

De Cartago

Señor Director:

Con el deseo de dar á conocer á los lectores de LA REVISTA algo

de lo que se relaciona con el interés público de esta nebulosa ciudad, me dedicaré, en mis ratos de ocio, à escribir una que otra correspondencia, ya sea interpretando la opinión de los diversos círculos ó dando notas de mera información, como hace el nuevo periódico del señor Briceño.

Hago un acápite, y principio.

—Dicen que el Irazú se está poniendo como agua para chocolate; que el día menos pensado va à lanzar un estornudo y quien sabe hasta dónde se va à dejar oír. El miedo tiene à muchos cogidos por la nariz. Sin embargo no se oyen retumbos ni se ven penachos de humo.

—Sabemos que el actual Juez de Rastro tiene pensado poner su renuncia por motivos insuperables que lo obligan à ello. A ser cierta tal noticia, nos permitimos recomendar para esa colocación al señor don Pedro Pérez, persona bastante honrada, pobre y padre de numerosa familia.

—Algo delicado de salud se encuentra nuestro estimado amigo don Juan de Dios Troyo. ¡Que recupere su quebrantada salud son nuestros deseos!

—Por cuanto que el jovencito José Escalante goza de bastantes simpatías en esta ciudad, publicó *El Noticiero*, un memorial dirigido al señor Gobernador de esta provincia, firmado por aquellos que ven en el proponente (à más condiciones, el fraternal cariño de un individuo que desea respirar en otra atmósfera y conocer algo del mundo europeo.) Dicha familia Escalante goza de recursos, y el peticionario, al no ser artesano, deja de reunir las condiciones que exige el decreto en referencia.

—Felicitamos al señor don Carlos Cubillo por su nombramiento como escribiente de la Agencia de Policía de esta ciudad.

—Se hace necesario que la Policía de Higiene requiera à los pulperos con respecto à la obligación que tienen de conservar un depósito de agua filtrada en sus establecimientos.

Muy pronto le diré algo acerca de las escuelas, mientras tanto, ordene à su servidor,

CORILLO.

Cartago, 21 de Agosto de 1902.

De Palmares

NUESTROS GOBIERNOS

Por más que nos devanamos los sesos leyendo y analizando

los escritos que publica el periódico que ve la luz con el respetable nombre de *El Derecho*, no hemos encontrado nada, desde los primeros días de su fundación hasta hoy, que nos hable de la vida práctica, de la conducta que debe observar el diputado, de los procedimientos que debe adoptar el pueblo para sentar en el banco de los criminales al que defrauda sus esperanzas, al que del sudor del pueblo hace ó ha hecho un filón para enriquecer.

El Diputado lo va al Congreso à hacer su educación política sino à representar las opiniones que sustenta el programa político del partido que le dió sus votos.

En 1858 M. Haigh, representante del estado de California, habiendo votado en una cuestión de principios contra la opinión democrática de sus representados, fué muerto en duelo al salir de la sesión, en las mismas gradas del Capitolio por el Juez Field, que así creyó representar las opiniones de su partido. La conducta de este honorable patriota (Field) mereció los aplausos y fué aprobada, tanto por los republicanos como por los demócratas unidos en el mismo odio contra todo lo que demuestra desvergüenza, bajeza, traición ó falta de conciencia política.

Entre nosotros vemos que no baja un Presidente las gradas del poder si no es trayendo en sus espaldas, su gordito capital: lo que quiere decir, según mis torpes entendederas, que su labor en el sentido de la economía ha sido tanta que ha absorbido por completo toditas sus energías.

Ninguno de estos puntos toca "El Derecho".

En otros lugares de la tierra como por ejemplo en los Estados Unidos de Norte América, los hombres se arruinan en el poder: desde el primero hasta el último de sus presidentes han muerto en la pobreza; Hamilton no dejó con que pagar sus funerales.

¿Me entiendes Sancho?

EL CORRESPONSAL.

CORRERIAS DE UN REPORTER

LOS RAYOS X

ENTIERRO DEL SOLDADO

El miércoles próximo pasado dió esta empresa una función en el salón de boliche de los señores Esquivel. Aunque se representó el mismo sainete que se dió en el salón Soto los cuadros fueron buenos; pero en lo que no está de acuerdo este cronista es en el precio de entrada, puesto que el espectáculo ó sea cada tanda su duración es à lo más de 15 minutos: desde luego, veinticinco centavos que es lo que se paga nos parece una barbaridad, puesto que el empresario no tiene gastos crecidos; la música sería mejor que se suprimiera, pues èsta es más adecuada à viáticos y rosarios que à espectáculos públicos.

Ya en otra oportunidad hablaré sobre esto con más amplitud.

A las 5 p. m. del día jueves próximo pasado, se verificó en la Villa de Desamparados el sepelio del que fué Manuel Cordero Naranjo con numeroso acompañamiento. En el campo santo hizo uso de la palabra don Antonio Monge Reyes à nombre de todos sus amigos y conocidos. No puede haber estado más elocuente: y era merecedor el finado à este tributo, pues aunque jóven se captó las simpatías y aprecio de cuantos tuvimos el gusto de ser sus amigos. Aunque de corta edad fué el señor Cordero un joven de acrisolada honradez, ejemplar esposo y modelo de padres de familia.

Damos el pésame à su familia y muy especialmente à nuestro amigo Isidro Ureña.

Hasta otra señor Redactor en la cual me prepararé à darle un buen jalón de orejas al señor Jefe Político de la villa de Desamparados que por cierto las tiene muy largas.

PASCUALÍN.

CABLES

Londres, 20.—El corresponsal del Daily Express en San Petersburgo envía lo siguiente: en los si-

mulacros que están verificándose cerca de ésta, se dió de repente la orden de cargar à un escuadrón de caballería. La dirección que tomó conducía à un río y como no se concentró todo el escuadrón se precipitó al agua en cuyo elemento 50 se ahogaron. Se tropieza con dificultades en obtener por menores de la desgracia.

Londres, 20.—Publica el Times la descripción de un nuevo tipo de vapor construido por la casa Yarrow de Tamesis.

La nave está destinada para el tráfico en los ríos de Sud América. Tiene 75 pies de largo y 9 de ancho y su calado es insignificante. Mediante aparato ingenioso la hélice queda completamente cubierta de agua cuando la nave cala apenas 11 pulgadas de agua. El vapor lleva una enorme cantidad de carga. Un reciente ensayo demostró que es superior à toda clase de vapores que se han inventado para el uso à que está destinado.

Lima, 20.—Una comisión de la Cámara de Diputados visitará hoy al Presidente de la República con el fin de tratar de restablecer la armonía entre el Ejecutivo y la Legislatura. Este paso tiene aprobación de todos. Se espera tenga buen resultado.

Utrecht, 20.—Hoy llegaron aquí todos los boers prominentes que estan en Holanda incluyendo à Botha, Dervet, Delarey, Leyds, Fischer, Wessels, Wolmarans y Reitz. Vienen à consultar con Kruger relativo à la situación en Sur Africa. Una gran concurrencia les esperaba en la estación del ferrocarril. Cuando se apearon del tren los concurrentes cantaron el Himno Nacional boer.

Nueva York, 20.—El 30 de este mes la Compañía Hamburguesa Americana despachará el vapor "Alpes" de este puerto para los puertos de Ceara, Maranhã, Pará e Iquique. Este último está sobre el río Amazonas en el territorio del Perú y dista del Atlántico 3 mil millas. El Alpes llevará carga de Nueva York directamente à su destino. Es el primer vapor que va directamente de este puerto à Iquique.

Berlín, 20.—Avisa un telegrama de Tokio, Japón, que los resultados de las elecciones de diputados hasta ahora recibidos indican que los partidos del marquez Ito mantendrán la supremacía en la Cámara.

CRONICA MENUDA

Los señores

redactores de *El Noticiero* tienen en proyecto un paseo al volcán Irazú. El Director de este diario, si cuaja el proyecto, puede que pueda acompañarlos. LA REVISTA nunca ha visto con ojeriza à esos muchacos que se desvelan por hacer un parodiquito de información. Nos daríamos por bien acompañados

Ha vuelto

del viaje que por motivos de salud hizo á Atenas nuestro buen amigo don Jorge Herrera, quien antes de su enfermedad, obtuvo con brillo el título de Notario.

Nos alegramos de que haya recobrado la salud y no menos de sus progresos que le merecen aplausos.

Refrescos gaseosos á 5 centavos el vaso.
Botica Universal, frente al Mercado.

Las calles

El señor Gobernador Mora Fernández haría muy bien en mandar arreglar el pedazo de calle que conduce de Catedral á la Estación del Pacífico.

Con el exceso de tráfico por esa calle y el mal estado en que se ve se hace casi imposible transitar por ahí.

No nos olvide, señor Gobernador, en este invierno.

Perfumes de primera clase, en la
Botica Universal, frente al Mercado

Murió

Daniel Benigno Zeledón, hijo del estimable señor don Salvador Zeledón.

Daniel era alumno del Colegio Seminario por cuyo motivo sus profesores y discípulos concurren á las exequias fúnebres.

Enviamos nuestro sentido pésame á la familia Zeledón.

Despacho de noche sin cobrar extra.
Botica Universal, frente al Mercado

Regidores

Informa *El Pacífico*, de Puntarenas, que el domingo se verificará en aquel puerto la elección de Regidores municipales, y que todavía nada se dice con respecto á candidaturas. LA REVISTA se permite proponer á los señores Don Pablo Angulo y Don José León Fernández. Ambos son bellísimos sujetos, personas que harían mucho por el progreso de Puntarenas.

Específico contra el dolor de cabeza.
Botica Universal, frente al Mercado

Lo de la negrita

Parece que este año no habrá disfraces en la histórica *pasada* de la negrita de los ángeles. Lástima que á esa fiesta tan linda se le quiera suprimir uno de sus más bellos atractivos. Está visto que por todos lados se pretende morigerar las costumbres de los pueblos. Cuando ya no haya qué suprimir, qué haremos?

Crimen?

Da á entender *El Derecho*, en su número de anteayer, que hay

gato de por medio en lo de la muerte del soldado del cuartel de artillería. A los jueces toca aclarar el punto. Hay dramas de dramas. Lo q. el colega refiere puede ser tomado y puede no ser tomado como indicio. A cada rato nos vemos como los médicos de El Rey que Rabió. El fantasma de la duda oscurece todo parecer.

Precios baratísimos en la
Botica Universal, frente al Mercado

Es preciso

que vaya viendo cada cual qué estrena para el 15 de Setiembre. La gloriosa fecha se aproxima á pasos agigantados. A la tienda de los hermanos Robert acaba de llegar un surtido inmenso de chalecos. Los hay de piqué y de otras telas que no desmienten el buen gusto de los parisienses.

“LA REVISTA”

Este popular diario cuenta con numerosos y competentes colaboradores.

A más de publicar todo aviso y comunicado que se le envíe, á precios sumamente reducidos, se hace cargo de otros asuntos, entre los cuales, los siguientes: dar referencia y datos de los Registros Civil y de la Propiedad, resolver en consulta cuestiones jurídicas en relación con todo asunto de procuración ó abogacía; consultar á la vez en las oficinas públicas la manera de resolver cuestiones pendientes trabajos de agrimensura y peritajes, redactar contratos, remitidos y reclamos comerciales, etc., etc.

Para llevar á cabo cualquier trabajo de la índole expresada, se advierte que el diario cuenta con abogados, agrimensores y comisionistas de reconocida competencia.

Los suscritores de *LA REVISTA* de fuera de San José pueden enviar sus órdenes por escrito, con la seguridad de que serán atendidos sin pérdida de tiempo. Con ello se evitan dos cosas: gastos en el viaje y el entenderse con personas que generalmente los explotan.

DESAFIO

No pueden hacerme competencia.

Artículos de primera necesidad los puedo dar más baratos que muchos, comprometiéndome hasta llevarlos á domicilio.

Tengo 133 sacos de café superior. Las muestras pueden verso en la Redacción de este periódico ó en la venta que tengo al menudeo en el interior del Mercado, enfrente de “La Marina”.

Recibo toda clase de mercaderías en comisión.

Victoriano Garro Morales.

UN BILLAR bueno y en condiciones favorables tenemos encargo de vender.

Pormenores se darán en esta imprenta.

VICTOR POLINARIS

TENEDOR DE LIBROS

Ofrece sus servicios al Comercio y recibe órdenes en la pulpería de don Rafael Casasola, *Via al Pacífico*; 50 varas al Oeste de la Cervecería de don Juan Malek.

ALEJANDRO ALVARADO h.

Y

FABIO BAUDRIT

Oficina: frente á Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

VÍCTOR TREJOS

NOTARIO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos

SE VENDE

la casa de las señoritas Gutiérrez que está situada en la manzana Sur del Parque de Morazán.

El terreno mide 54 metros de fondo por 14 de frente.

Entenderse con don Carlos Gutiérrez.

OJO LECTOR, OJO

Aviso á ustedes que he trasladado mi

HOJALATERÍA Y FONTANERÍA

el antiguo local que ocupó don Domingo Quirce con su herrería, 150 varas al Este del Seminario, calle de la Soledad.

JOSÉ ULLOA MEJÍA

PARIS EN COSTA RICA

La Barbería de los HERMANOS ANTILLÓN se ha trasladado frente á la iglesia de la Merced vieja. Cuenta ahora con un local tan espléndido como el que antes ocupaba: tiene buena luz y espacio suficiente, condiciones ambas principales que exige la higiene en esta clase de establecimientos. Por todo la Barbería de los Hermanos Antillón es la primera en esta capital.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. Despacho Calle 19, Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

ATENAS

Es indiscutible que el clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrio puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3 00 colones por persona
id. id. id. semana	17 00 id. id. id.
id. id. id. quinceña	30 00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

SE VENDE un PIANO metálico fábrica "Apollo", Dresden

—En esta Oficina informarán.—

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hojalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12ª, cerca de don Federico Gólcher.

GRAN RESTAURANT

DEL AFAMADO MONLUIIS

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La niñ Católica."

AVISO AL PUBLICO

HABIENDO recibido una gran cantidad de azúcar refinada, á precio módico, he dispuesto complacer al público rebajando hasta nuevo aviso el precio de la KOLA DOBLE. Hoy la docena cuesta C/. 1-25, antes valía, C/. 2 00. La diferencia como se ve es grande. No hay duda que todos pueden ahora saborear la Kola Doble de mi fábrica, en estos tiempos en que los calores arrecian; es el mejor refrescante.

JUAN MALEK.

AVISO AL PUBLICO

Ofrezco un sexteto ó terceto para bailes, banquetes, serenatas, paseos, bautizos y demás diversiones. Cuento con buenos artistas.

El sexteto se compone de violín, bandurrias, guitarras y un violonchello.

Para contratos, entenderse con el que suscribe en casa de los Hermanos Antillón. Precios sin competencia.

Víctor Maltés

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

AVISO En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se crea con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo: le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

DE ALAJUELA

LA NACIONAL

DE

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FÁBRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que no deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y HOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.